

連光寺小だより





令和6年度 学校だより 第6号 令和6年8月26日(月)

〒206-0021 多摩市連光寺 3-64-1 多摩市立連光寺小学校 042-373-1920 https://schit.net/tama/esrenkouji/

イマジン

校長 關口 寿也

夏休みが終わり、校舎内には活気のある子供たちの声が響き始めました。やはり学校は"こうでなくちゃ" との思いが湧いてくる初日です。夏休み、子供たちは成長の種となる体験を積むことができたでしょうか。教 室での「夏休み」の思い出の発表が楽しみです。

たびたび話題にしている今夏の気温ですが、東京の7月の平均気温は昨年と同じ28.7℃。8月は今のところ昨年を0.2℃上回っています。東京だけではなく、オリンピックの開催されたパリも熱波に見舞われていました。年毎の世界平均気温が過去最高を記録した2023年を、2024年が超えていくことが濃厚になってきました。地球温暖化の原因は二酸化炭素やメタンなどの温室効果ガスによるものですが、その影響は遅効性で、徐々にそして長きにわたって影響をもたらします。仮に今日以降、世界中で温室効果ガスの排出を"0"にしたところで、まだまだ温暖化は進行するのです。その意味では温暖化の現在位置は、まだまだ鼻緒にすぎません。子供たちへの教育内容として温暖化抑制と温暖化への対応は、もはや不可欠な事柄でしょう。国連は、気候変動教育を2025年までに全ての学校教育に取り入れるべきだとしています。英国では、小中学校で気候変動に関する内容がすでに扱われていますし、イタリアでは週1時間または年間33時間程度を気候変動問題に充てることを全ての公立学校に義務付けています。カンボジアでは、高等学校向けの地球科学カリキュラムで気候変動問題が取り入れられ、アルゼンチンでは、全ての学年の学生たちに環境教育を提供することを義務付けています。後れを取るわけにはいきません。温暖化という大きな課題と共に歩んでいくことが求められている時代は、まさに子供たちが社会で活躍する時代なのですから。

一方、学校だより前号で、パリオリンピックをぜひ親子でということを書きました。ご家族で中継をご覧に なられたことと思います。8月7日、ビーチバレーボール女子の決勝戦が行われました。ブラジル対カナダで す。互いに1セットずつ取った第3ゲーム。試合途中にブラジルの選手の背面で応援していたカナダの選手の 家族に向けて、カナダの選手が応えます。それをネット越しに対面していたブラジルの選手が、自身への挑発 だと思い口論になってしまいます。メダルを決する第3ゲーム、11-8という競っていたスコアもあり、口 論は指をさし合いながらのヒートアップをしてしまいます。審判がコートに降りて止めに入り、互いをなだめ ますが収まることなく、しまいには双方にイエローカードが出るほどの不穏な空気に会場が包まれてしまいま した。そんな折、フランス人のDJが事態を収束させられないかと一計を講じます。DJにできることは、た った1つ。そう音楽を流すことです。アップテンポな曲が流れることが多いビーチバレーボールで、一転、ス ローなピアノのメロディが流れ始めます。DJが選曲したのは、ジョン・レノンのイマジンでした。曲の紹介 は言うますまい。イントロが選手の耳に届くと、途端に選手たちの表情がほころびます。曲に呼応するように 会場の観客はイマジンの大合唱。選手は互いに笑って握手をして試合を再開します。観客も同時に互いに握 手。試合はブラジルが勝利し、金メダルに輝きます。試合後、また表彰式で、ブラジルとカナダの選手たちは 互いに敬意を表し称え、握手とハグをし合います。オリンピックの精神をまさに象徴したシーンでした。たっ た数十秒のダイジェストを見た私ですら感涙するほどでしたから、会場で同じ空気を吸った人々はどんな思い を胸に刻んだでしょうか。きっとこれからの生き方に影響を及ぼす体験になったことでしょう。

ネットやテレビのニュース、新聞など、情報を手に入れる手段や機会は数多くあります。しかし、その場で同じ空気を吸うこと、これに勝るものはありません。子供たちにもそんな本物の体験を1つでも多く積ませてあげたいと思うばかりです。連光寺小学校が、外部の方の出前授業や校外学習を多く設定しているのも、小さな小さなことですがそんな思いからくるものです。落ち着いて学習に取り組める秋がやってきます。そしてラ

ーケーションとしても活用できる秋休みもあります。子供たちが音を立てるかのように 大きく成長することを願って、今日から学校が始まりました。前期後半、そして後期も どうぞよろしくお願いします。





【9月の行事予定】

	曜	時程	朝会	朝学	主な学校行事	学年ごとの時数					
		栓	等	ルーム		1年	2年	3年	4年	5年	6年
1	日										
2	月	Α	月曜		安全指導 給食開始	5	5	6	6	6	6
3	火	Α	読書		引き渡し訓練(3校) 芸術鑑賞ワークショップ(5・6)	5	5	5	5	5	5
4	水	Α	集会	$\stackrel{\wedge}{\simeq}$	安全指導	4	5	5	5	5	5
5	木	В	朝学	*	委員会⑤	5	5	6	6	7	7
6	金	Α	学級	\Diamond	保護者会(3・4)	5	5	5	5	6	6
7	土				総合防災訓練(多摩市)						
8	日				春日神社祭礼						
9	月	Α	月曜		保護者会(1·2)	5	5	6	6	6	6
10	火	Α	読書		保護者会(5·6)	5	5	6	6	5	5
11	水	В	集会	$\stackrel{\wedge}{\sim}$	えねこや事前(6年)	4	4	4	4	4	4
12	木	В	朝学	*	クラブ⑤	5	5	6	7	7	7
13	金	В	学級	\Diamond	口座引き落とし日 社会科見学(6年)	5	5	5	6	6	6
14	土										
15	日										
16	月				敬老の日						
17	火	В	読書		えねこや(6年)	5	5	6	6	6	6
18	水	А	集会		中学校体験(6年)	4	5	5	5	5	6
19	木	Α	朝学	☆	生活習慣病予防(5年)	5	5	6	6	6	6
20	金	В	学級	*		5	5	5	5	5	5
21	土	В	学級	\Diamond	前期終業式	4	4	4	4	4	4
22	日				秋分の日						
23	月				振替休日						
24	火				秋休み						
25 26	水木										
27	金										
28	土										
29	日	-	D		W. HELL Mr. B	_			6	-	
30	月	В	月曜		後期始業式	5	5	6	6	6	6

【10月の主な予定】

2日(水):計測 3日(木):水泳指導開始(NAS) 7日(月):1・2年遠足 8日(火):4年多摩川 11日(金):5年社会科見学 12日(土):学校公開・総合防災訓練 23日(水):4年多摩川

31日(木):展覧会(児童鑑賞) 11月1日(金):展覧会(児童鑑賞) 2日(土):展覧会(保護者鑑賞)

9月の目標							
生活目標	きまりを守り、規則正しい生活をしよう。						
保健目標	規則正しい生活をしよう。						
安全目標	学校の決まりを守ろう。						
給食目標	準備や後片付けを安全に協力してやろう。						
清掃目標	掃除は時間内にやろう。						

下校時刻	A時程	B時程		
4時間給食無		12:15		
4 時間給食有	13:05	13:00		
5 時間授業	14 : 25	13 : 55		
6 時間授業	15 : 15	14:45		
7 時間授業		15 : 40		

共通

21日(土)の土曜授業について

前期の終業式があります。給食なしB時程での4時間授業となります。(学校公開はありません)

保護者会について

各教室で行います。Google Meet でのオンライン参加も可能です。開始時刻は全学年14時45分です。詳細は別途お知らせをご確認ください。6日(金) 3,4年、9日(月)1,2年、10日(火)5,6年

引き渡し訓練

3日(火)に大規模な震災を想定した引き渡し訓練を行います。引き取り人は $13:45\sim14:00$ の間に来校してください。兄弟姉妹がいる場合は、上の学年から引き取ってください。なお、登録している引き取り人以外には引き渡すことができませんのでご注意ください。引き渡し訓練時間($13:45\sim14:00$)に引き渡しができなかった児童は、訓練終了の放送後、方面別に一斉下校します。詳しくは、17日に配布されたプリントをご覧ください。

青少協・挨拶運動

今年度も、青少協と協力し行う挨拶運動を実施します。 9 日(月)~1 3 日(金)に正門(ロータリー)前~西門側信号で児童の登校時間に合わせて行います。また、 5 , 6 年生が作成した「あいさつポスター」を 7 日(土)~1 6 日(月)学童裏の道路(春日通り)側フェンスに掲示します。

あゆみについて

21日(土)の前期終業式の日にあゆみ(通知表)をお渡しします。あゆみについては、9月の保護者会で説明させていただきます。

あゆみの内容は成長の一過程です。「がんばったことをほめる」「課題を一緒に考えてよりよくする」などご家庭でお話をして、お子さんの学習意欲をさらに伸ばしていただきたいと思います。家庭からのコメントの記入と押印をして、ファイルとともに9月30日(月)の後期始業式の日にご返却ください。

1 年生

あさがおの鉢について

持ち帰りのご協力ありがとうございました。夏休み明けにもあさがおの観察は続きます。<u>8月26日(月)~9月2日(月)</u>に鉢ごと学校にお持ち下さい。枯れてしまっても、そのまま持って来てください。※種はお子さんに持たせて下さい。

教科書・使用教材について

教科書の下巻や漢字ドリルなど、後期に使用する教材を配布します。全てに記名をお願いします。使用時期は、学年便りでお知らせいたします。

2年生

野菜の鉢について

夏休み中の持ち帰りのご協力ありがとうございました。引き続き 学校で観察を続けます。9/2(月)までに持ってくるようよろしくお 願いいたします。

週当たりの授業時数の変更について

2年生は11月12日から火曜日が6時間授業となります。6時間目は14:15~15:00となります。下校時刻は15:15頃となります。

I·2年生遠足

@多摩動物公園 **@**

日程:IO月7日(月)

予備日 10 月 24 日 (木)

行程:学校⇔(徒歩)⇔聖蹟桜ヶ丘駅 ⇔(京王線)⇔多摩動物公園駅

⇔ (徒歩) ⇔多摩動物公園

持ち物:リュック、水筒(2本)、お 弁当(簡単に食べられる物にし

てください)、お菓子(食事時間で食べきれる分、150円程度。口の中に残る物は×、お菓子交換×)、お手拭き、レジャーシート、しおり(後日配布)

※詳細は、後日配布される「しおり」をご確認ください。

※「ふれあいひろば」等、直接触る活動は行いませんが、動物のアレルギー等心配な方はお申し出ください。

3年生

総合的な学習の時間について

3年生は休み明け以降も「桜ヶ丘公園ガイドになろう」と「桜の丘学園の友達と仲良くなろう」の 2 本立てで学習を進めていきます。「桜ヶ丘公園ガイドになろう」では、今までの共通体験を基に自分の興味や関心を深めより専門的な探究活動を行っていきます。12月まで月に $1\cdot 2$ 回の頻度で桜ヶ丘公園に探検に行く予定です。「桜の丘学園の友達と仲良くなろう」は、6月に 1 回交流を行いました。 $10\cdot 11$ 月にはお互いの学校を訪れて計 3 回の交流を図っていきます。様々な立場の人がいることを踏まえ、自分たちでできることや関わり方を見つけ、協力しながら行動や実践につなげさせていきたいです。

<u>※次回桜ヶ丘公園探検予定:9月19日(木)</u> (持ち物) 水筒、リュック、帽子、虫よけスプレー

4年生

多摩川の校外学習について

9月からの総合的な学習の時間では、多摩川について自分が調べてみたい課題(魚、植物、鳥、石など)を決めて課題解決学習を行います。そこで、10月に2回、自分の決めた課題について調べに多摩川に行きます。

1回目は、10月1日(火)(予備日10月8日(火))に、2回目は、10月15日(火)(予備日10月23日(水))に実施予定です。選んだ課題によっては、水の中に入って活動するので、6月のガサガサ体験と同じ服装や用具の準備をお願いします。近くなりましたら、詳しい持ち物などの手紙を配布します。

また、当日お手伝いしてくださる保護者の方を募集します。今回は調べたい課題ごとにグループに分かれての活動になります。グループに分かれて「活動の見守り」「トイレの引率」「体調をくずした子の対応」などをお願いしたいと思います。<u>お手伝いが可能な方は、9月13日(金)までに連絡帳で、担任にお知らせください。</u>ご協力よるしくお願いします。当日は、8:45ごろ学校を出発しますので、学校のロータリーにいらしていただくか、多摩川と大栗川の合流地点でお待ちいただきたいです。(12:00ごろ帰校予定です。)

5年生

集団宿泊の支払いについて

7月の集団宿泊では、無事、行程を終えて帰ってくることができました。今回の集団宿泊を通じて、子供たちは、 自分の仕事に責任をもつこと、同じ係や部屋の仲間と助け合い・協力すること、集団行動のルールを守ることなど、 様々なことを学びました。保護者の皆さまのご協力、本当にありがとうございました。

集団宿泊の支払いにつきましては、学校徴収金(口座振替による集金)からお支払いいたしますので、現金での 徴収はありません。詳細な会計報告は、保護者会等でお知らせする予定です。ご了承ください。

2組に教育実習生がきます

8月26日(月)から9月21日(土)まで教職大学院より \bigcirc 〇先生が教育実習生として5年2組で教育実習を行います。社会と理科について学年で交換授業を行っているため、5年1組でも指導を行います。子供たちのために3人で力を合わせていきます。

6年生

明後日から行ってきます!八ヶ岳移動教室

夏休み前から着々と準備を進めてきた移動教室。いよいよ明後日から出かけます。6年間の一番の思い出に挙げる児童も多いこの移動教室。「それぞれの個性を活かし、みんなで協力して、思い出に残る最高の移動教室にしよう」というスローガンを胸に、一生忘れない3日間にしてきたいと思います。八ヶ岳での様子については、9月の保護者会で報告できれば、と思っています。

|9月13日(金)社会科見学について

今年度は、総合的な学習の時間の学習と関連させ、「宮ケ瀬ダム (観光放流)」「愛川第一発電所」「水とエネルギー館」に行きます。

〈持ち物〉筆記用具・探検ボード・ハンカチ・ティッシュ・<u>弁当</u>・水筒・レジャーシート・エチケット袋(・酔い止め)

〈集合時間〉 7 時 4 5 分 (解散予定時間〉 1 5 : 3 0 (交通手段)バス 2 台

※詳細は後日配布する「社会科見学のしおり」をご確認ください。

|その他、9月の予定|

移動教室から帰ってきてからも、いろいろな行事が待っています。総合的な学習の時間の一環として、「えねこや」という再生可能エネルギーを取り込んだ暮らし方を提案されている方々からの授業、9月17日、翌18日には、聖ヶ丘中学校での授業体験があります。移動教室後に、体験する授業を決める予定です。